

ROTARY CLUB OF

**KANAZAWA-NORTH**



**金沢北ロータリークラブ**

例会日：木曜日 12:30～13:30

例会場：卯辰山・ホワイトハウス

事務局：金沢市尾山町9-13・金沢商工会議所

TEL <0762> 63-1151

会長：岡田 林太郎 幹事：釣見 栄一

情報委員長：清水 忠

1977・12月15日 第104号



**“握手と合掌”**

第261地区ガバナー

石黒 伝六氏

“全人類を結びつけるために奉仕せよ”とのデービスRI会長の高邁なるテーマにむかって行動を起す。

それにはまず隣人と握手する事から始めよう。

人と人が握手する。このごく自然であたりまえの行動が、今日ほど大切に必要な時であるかを痛感する。そこには和と友愛、心と心を結ぶ太いきずなが生れ、信頼への第一歩となるにちがいないからである。

合掌をして、心から感謝の念を持とう。

今日ある自身への、家庭への、仕事への、社会に対してへの、あらゆることに感謝する。とかく忘れがちなこの心を持つこと、それは人間として基本的な精神でもあり、近隣の人々に対しての理解と思いやりの前提となるものである。

ロータリー活動における奉仕の精神は真心の外に何もない。“握手と合掌” そのものである。

—金沢北RC例会講話より— (文責 米沢修一)

## ガバナー公式訪問に思う

幹事 釣見 栄一

今年も残すこと2週間になった12月8日、針供養の日ともおもえぬ、おだやかな日である。第208回、当クラブの例会は国際ロータリー第261地区、石黒ガバナーの公式訪問例会である。

地元金沢出身のガバナーであるから、リラックスしてお迎えしようと思いつつも、生来小心で何でも気にかゝる私は、前夜より食も進まず、落ち着かぬまゝに、午前9時40分例会場、ホワイトハウスに到着する。

中村第一分区代理、続いて岡田会長、何だかホットした気持になる。“会長頼りにしていますよ”と心の中で思いつつも、動揺する小さな心臓をおさえた。やがて石黒ガバナーの運転する車、バイタリテーに富んだ大きな体、そして柔和で温厚な顔が……。

午前10時、会長幹事懇談会が始まる。ガバナーより、当クラブは地区内79番目の公式訪問でありクラブの持つ長所短所を説明され、当クラブの運営、活動等について適切なるご指導、ご指示を受けるにつれロータリーの尊厳さと、ロータリアンとしての責務の重要さを考えさせられた。

岡田会長、私からの質問に懇切丁寧なる解答をされる反面、ガバナーよりの答えにドキマギの雰囲気の中で頭をかく私共に、おもいやりのある口調で“ガバナーだと云っても決して偉い立派じゃない唯、一人のロータリアンであるのです。私はガバナーのお役を勤めているのだから、そんなに堅くならないで……”私は温い愛の精神であるガバナーの言葉を噛みしめざるを得なかった。

例会は平常通りに行われ、中村第一分区代理の挨拶があり、石黒ガバナーはデービスRI会長の“全人類を結びつけるために奉仕せよ”のテーマを強調され、その精神の根源こそ“握手と合掌”であると力説された。

今日の様に、めまぐるしい、荒々しい時代にあつて、合掌をする、感謝の心を持つ、そこに“やすらぎ”がある。過ぎし昭和43年の秋、私が育友会時代、馬場小学校が文部省指定の道徳発表を行った。“ありがとう”の感謝の心を持つ人間育成の討論会を思い出し、ガバナーのロータリーへの情熱こそ、地域社会への善意と理解に連るものと痛感したのである。

続いて、クラブ協議会に入り、熱心なる、各委員長からの事業報告に、石黒ガバナーは素直にうなずかれ、クラブの方針を明確にされ、ロータリーはクラブ奉仕に始まり、職業、社会、国際奉仕の四大支柱の重要性を説明され、最後に地域社会住民の役に立つ様、会員相互が努力される事を切望されて閉会をみたのである。

ガバナー公式訪問が無事終了出来たのも、会員各位の力強いご協力の賜ものであり、長時間にわたる協議会にご出席下された、理事、役員、そして新入会員の皆さんに深甚なる敬意を表すと共に厚くお礼を申しあげ、この有意義な一日が、明日へのクラブ発展向上への指針となるべく念ずるものである。

### 理事会報告

1977年12月1日

於 ホワイトハウス 出席者 16名

- 年次大会協力金返金の件  
クラブ運営費とする。
- 親睦委員会
  - ・ クリスマス家族会の件。
  - ・ 金沢5RC合同ゴルフ大会清算報告の件  
承認を得る。
- 次年度理事の件
- 拡大委員会  
新入会員推薦の件。

### 例会変更ごあんない

- 金沢RC 12月28日(木)を17日(土)5:30に
- 金沢南RC 12月20日(火)を24日(土)6:00に
- 金沢北RC  
12月22日(木)を21日(水)6:00に  
12月29日(木)を26日(月)12:30に 於スカイホテル  
それぞれ変更致します。

## 日中友好・金沢市各界訪中団に参加して (1)

——私の見た新中国の一断片——

柴田 三郎

### ◆出発

昭和52年11月 6日 10:37 金沢駅発 13:52 大阪駅着  
7日 10:55 大阪空港発 12:30 上海空港着 (時差1時間・日本時間13:30)

### ◆帰着

昭和52年11月22日 7:15 北京空港発 13:05 大阪空港着  
16:35 大阪駅発 19:46 金沢駅着

金沢駅出発に当って駅頭に壮行式が、また帰着に際しては雨のプラットホームにて解散式が行われ、いづれも江川助役・中村市議長・日中友好協会石川県本部会長安藤次郎金大教授の挨拶があり岡団長から答辞が述べられた。

16日間の異郷に強行スケジュールにも拘らず、事故、落伍などのなかったことと、所期の目的を果たし得たことは、この上ない喜びである。



### ◆訪問した都市

上海 (7~10日・3泊) 蘇州 (10~11日・1泊)  
南京 (11~14日・3泊) 楊州 (14~15日・1泊)  
北京 (16~22日・車中1泊・6泊)

### ◆日程

連日概ね午前4時間、午後4時間。  
バスで走った時間は1日概算3時間×15日=45時間(約2,700キロ)、最初の予定には西安があったが飛行機が立たず急拠、楊州に変更され楊州から再び南京に戻って夜行寝台車にて北京に向った。途中濃霧のため所要16時間が19時間とな

ったのは唯一のハプニングであった。

### ◆主なる参観並に見学

●上海……上海工業展覽館、新華病院、人民公社、工場、工人新村、家庭訪問、魯迅記念館、革命舞劇など。

上海は中国最大の都市で人口1,000万人を超え世界最大でもある。中国経済の中核の一つであり、商工業の都市、中国5大港(上海・天津・青島・大連・広州)の一つでもある。機械、自動車など“上海製”のマークを各所で見受けた。中国共産党の産ぶ声をあげた革命の伝統の都市でもあり、北京・天津と共に中央直轄の“特別市”である。解放前は、英・仏・米・日をはじめ各国に牛耳られたが、1932年(昭和7年)には上海駐屯の第19路軍は頑強に日本軍と戦ったいわゆる上海事変がある。

新華病院で、甲状腺の悪性腫瘍の切開に針ますいによる手術を見学、針ますいの偉力に感嘆した。百貨店の内部は節電?うす暗い。目抜きのもりも暗く、国家スローガンの他は一般ネオンはない。必需品などの物価は安い。人民服20元(2,800円位)、自転車は日本の自動用車並みで街にはんらん1台160元(22,000円位)は安くない。百貨店内や道路で煙草をのむ人を多く見かけるが、スイガラの落ちていないのは素晴らしい。

宿舎は、目抜きの場所にある“錦江飯店”風呂の湯は茶色であった。

## 第207回例会

◆12月1日(木)曇り ホワイトハウス 12:30-13:30

1. 講話 “私が感じた中国” 会員 松本智君
2. 出席 出席33名、欠席13名、出席率71.74%  
ビジター16名
3. 来訪者 鎌倉RC 蓮田修吾郎君(金工芸)  
富山南RC 大内三郎君(生命保険)  
小松RC 法師善五郎君(旅館)  
砺波南RC 齊藤隆君(不動産)  
金沢RC 加藤豊信君、南定雄君  
織田義夫君、中村栄俊君  
金沢東RC 新名健吉君、山田芳弘君  
金沢西RC 黒川存君、坂本宗一郎君  
角永豊治君  
金沢南RC 辻弘君、竹山昭夫君  
佐々木康雄君
4. 会務 ○例会委員会  
年間賞顕彰 出島敬識君 2カ年  
水野博君 2カ年
5. 幹事報告 ○ガバナー公式訪問 12月8日(木)  
10:00-11:30 会長・幹事懇談会  
出席義務者 会長・幹事  
12:30-13:30 例会  
出席義務者 全員  
13:40-15:40 クラブ協議会  
出席義務者 理事・役員・新入会員
6. 御誕生日祝 岡部三郎君、若野三朗君  
飯野健志君、吉田昭炳君
7. 御結婚記念日祝 米沢繁男君、沢田哲夫君  
土原一二君、山岸与作君
8. ニコニコBOX ○石亭・六角堂片町店開店につき  
浅田豊久君  
○杵屋弥三郎門会に出演して釣見栄一君
9. 今日のニュース 米議員買収工作事件の中心人物  
朴東宣の身柄引き渡しは、免責保障と  
引き換えに米国法廷で証言する事で米  
韓が合意。

## 第208回例会 ガバナー公式訪問例会

◆12月8日(木)雨 ホワイトハウス 12:30-13:30



1. 講話 “ガバナー公式訪問”  
国際ロータリー  
第261地区  
ガバナー 石黒伝六氏  
国際ロータリー261  
地区石川県第1分区  
代理 中村三治氏
2. 出席 出席38名、欠席8名  
出席率82.61%  
ビジター17名
3. 来訪者 松任RC 中村三治君(薬剤小売)  
立野裁二君(石材加工)  
敦賀RC 上野繁三君(シニア・アクチブ)  
金沢RC 石黒伝六君、徳田保久君  
本城正八郎君、玉田晴二君  
江川昇君、荒木登君  
金沢東RC 平野知康君、村端儀一君  
中田淳造君  
金沢西RC 高島雄二君、太田辰巳君  
進藤太一郎君、市原正士君  
金沢南RC 石坂弥重郎君
4. 会務 ○社会奉仕委員会  
共同募金贈呈式 12月26日(月)午後2時  
於 社会福祉協議会会長室  
出席義務者 岡田会長・笠間委員長  
○親睦委員会 家族会打合せ  
12月15日(木) 例会終了後
5. ニコニコBOX ○当クラブを公式訪問して  
石黒伝六ガバナー  
○公式訪問に際して 中村三治分区代理  
○初孫誕生につき 吉田昭炳君  
○初孫誕生につき 越野民男君  
○3人目の内孫・外孫誕生につき 小杉  
善二君  
○(株)俵屋に組織変更、代表取締役就任  
して 俵外代吉君
6. 今日のニュース 混迷する経済下、福田改造内閣  
発足。石川県より久々閣僚が誕生した。  
当面は経済対策が緊急課題。

## 11月例会出席状況

出席率 (93.44%)

会員名	月日				11月	会員名	月日				11月
	11/3	11/10	11/17	11/24			11/3	11/10	11/17	11/24	
浅田豊久		○	○	M	◎	岡田林太郎		M	○	○	◎
出島敬識		M	○	M	◎	大場勝雄		M	○	○	◎
東元潔		○	欠	○	×	大村精二		○	○	M	◎
平尾信明		○	○	M	◎	桜井健太郎		○	○	○	◎
本江他美夫		○	○	○	◎	沢田哲夫		○	○	○	◎
二木正樹		○	○	○	◎	柴田三郎		M	M	M	◎
飯野健志		○	○	○	◎	清水忠		M	M	○	◎
上野次作		M	○	○	◎	清塩喜代次		○	○	○	◎
笠間恒次		M	M	M	◎	塩田厚郎		○	○	○	×
加藤悦大	休	○	M	欠	×	高田全	休	○	○	○	◎
木島光仁		○	○	欠	×	俵外代吉		○	○	○	◎
小野隆二		○	○	○	◎	原一		○	○	○	◎
小杉守男	会	○	○	○	◎	佃見栄一	会	M	○	○	◎
小杉善二		○	○	○	◎	釣上栄忠		○	○	○	◎
小増江健		○	○	○	◎	若野三朗		○	○	○	◎
益谷夫		M	○	○	◎	山上啓介		M	○	○	◎
松本智博		M	○	○	◎	山岸与作		○	M	M	◎
水野博		M	○	○	◎	米沢繁男		M	欠	欠	×
宗田市太郎		○	○	○	◎	米沢修一		○	○	○	◎
長野幸雄		○	○	欠	×	吉田昭炳		M	M	M	◎
中村省三		○	○	○	◎	由井賢		○	○	M	◎
岡部三郎		○	欠	欠	×	吉山		○	○	○	◎